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溫哥華洪門達權支
社社長、僑彥馬松安
、馬周秀娟伉儷次男
馬超山與張學齡、張
黃碧練伉儷長女張曉
霞，已於日前在廣東
省廣州市民政局婚姻
註冊處結婚，上周六

假珠城酒家設喜酌宴
客，筵開數十席。

叠翁喜慶不忘慈善
公益事業，慷慨捐助
僑團經費：洪門機構
三百元；馬氏總公所
、余風采堂、沙堆僑
安總會、台山會館、

周愛蓮總公所、藝林音樂研究社、溫哥華馬氏宗親
會、馬氏體育會等，每處經費一百元。圖為叠翁馬
松安及夫人(右一、右二)與新郎馬超山及新娘張曉霞
(左二、左一)向眾親友敬酒。

【明報專訊】溫哥華/威士拿二零一零年冬
季 奧 運 申 辦 書 昨 天 在 申 辦 公 司 主 席 普 爾
（Jack Poole）和一名皇家騎警的護送下，啟
程運往瑞士洛桑（Lausanne）。

關係申奧成敗的申辦書共四百六十頁，分
上、中、下三冊，詳細介紹溫哥華/威士拿計
劃興建的體育場、奧運村、住宿、保安、醫
療、衛生服務、傳媒廣播設施、科技、交通
和文化等。普爾說，申辦書內還有問答部分
，共有二百五十個問答題，涵蓋了所有國際
奧委會可能提出的疑問。

他並稱，長達四百六十頁的申辦書，每一
頁花費五百加元。

三級政府和奧運申辦公司為了替申辦書啟
程前赴瑞士造勢，特別邀請滑雪選手博伊德
（Rob Boyd）從威士拿揹着申辦書從山頂滑
下，接着再由皇家騎警從威士拿護送申辦書

到溫市中心加拿大廣場，交到普爾手中，然後在三級政府
和原住民代表的祝福下，在下午搭機飛往瑞士。

聯邦印第安人及西部經濟、北部發展部事務國務部長歐
禮文（Stephen Owen）表示，聯邦政府全力支持溫哥華申
辦冬季奧運，今次的申辦書是加拿大有史以來最好的一本
奧運申辦書，有信心在今年七月二日贏得主辦權。

溫哥華市議員施民生（Tim Stevenson）表示，他個人認
為主辦冬運是一件令人興奮的事，溫市市長坎貝爾（Larry
Campbell）也已公開表示支持。他稱，市政府有意舉辦論
壇，說明申辦冬運的意義，屆時坎貝爾和他本人都願意向
市民說明奧運的利弊。

普爾說，根據國際奧委會規定，申辦書必須在一月十日
送交奧委會在洛桑市的總部。他將和坎貝爾在溫哥華時間
二月九日午夜，在一名騎警陪同下，親手將申辦書送到奧
委會辦公室。坎貝爾目前已抵達洛桑。

普爾又說，送交申辦書之後，國際奧委會二十名考察員
將在三月一日來溫哥華和威士拿實地評估，接下來在七月
二日由一百二十名委員投票選出二零一零年冬運的主辦城
市。他和坎貝爾將在一月十日之後轉赴意大利和法國，目
的是要讓坎貝爾，看看該二國曾經主辦冬運的城市。

申辦書將於一月十日之後開放給公眾，可上網 www.
winter2010.com查閱。

普爾對申辦書內容充滿信心，左為威士拿市
長奧賴利（Hugh O'Reily）。 （王介中攝）
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【明報專訊】一項調查顯示，卑詩省省
民對阿氏症（俗稱老人痴呆症）的抗拒較
其他省民為大，他們大都認為如果患上該
症，別人會用異於常人的眼光和方法看待
自己。

這 項 研 究 是 由 加 拿 大 阿 氏 症 協 會
（Alzheimer Society of Canada）委託 Ip-
sos-Reid 公司進行，調查訪問了一千名加
人，其中一百五十人是卑詩省民。結果發
現百分之八十六的卑詩省民相信，若果自
己患上阿氏症，別人會用異於常人的眼光
和方法看待自己。這個數字比全國的平均
數百分之八十一為高。最低者是魁省省民

，只有百分之七十七。
卑詩阿氏症協會行政總監羅恩斯利

（Rosemary Rawnsley）對調查的發現表示
失望，但不感到詫異。她指出，雖然有研
究說民眾對阿氏症的關注非常高，達到百
分之九十四，但一般人要求該會寄資料給
他們的時候，總會同時要求使用無該會標
記的信封。羅恩斯利認為，有必要透過教
育，消除公眾對阿氏症的疑慮。

調查同時發現，有百分之四十六受訪的
卑詩省民，本身或有親友患上該症。百分
之八十八卑詩省民認為應該多花錢進行有
關該症的研究。

年過65加人⅟罹惡疾
資料顯示，每十三個年逾六十五歲的加

拿大人，就有一個患上該症。由於嬰兒潮
一代陸續踏入老年，估計未來三十年被診
斷患上該症的加人會高至七十五萬。加拿
大過去已花了約五十五億元治療患上該症
的病人。

另外，卑詩阿氏症協會計劃在一月二十
六日舉行首屆步行籌款活動，紀念阿氏症
患者和支持病患家人與朋友，籌得的款項
會用來推動有關研究和服務。

該會將於低陸平原五個地點同步舉辦這

個名為 「為紀念而走」（Walk for Mem-
ories）的步行籌款活動，分別是列治文史
蒂夫斯頓村（Steveston Village）、溫哥華
植物公園（VanDusen Gardens）、本那比
鐵道鎮購物中心、智利域的 Heritage 公園
和蘭里的西聖三一大學。

在一月十日下午四點前報名參加者，還
有機會贏取周末兩人同遊溫哥華的招待。
參加者若募集到一百二十五元以上，均可
參加兩人來回加拿大至北美或歐洲的機票
抽 獎 。 有 意 參 加 者 ， 可 上 網 www.
alzheimerbc.org/events/walk.html 報 名 ， 或
致電中文熱線：六零四．六八七．八二九

踏入二零零三年，
首先恭祝大家新年快
樂，工作愉快!

深具國際影響力的
媒體美國 「時代周刊

」剛授予三位揭發大企業及政府部門
內幕與弊端的女性為二零零二年風雲
人物。她們是前安然副總裁沃特金斯
、前世界通訊內部審計副總
裁康珀和美國聯邦調查局法
律顧問羅利。

遴選風雲人物起自一九二七年。資
料顯示過去七十五年，總共只有五位
女性當選。 「時代周刊」表示今次是
基於這三位女性的專業理念和敢冒個
人風險，揭發公司機構弊端，挑戰權
威的勇氣。三人在接受 「時代周刊」
專訪時，都強調價值觀，專業理念促
使她們勇於揭發公司內部的醜聞、弊

端及疏忽。這是基於人類正義天性而
奮戰。她們相信真相不能被一筆勾銷
，她們以行動確保真相不被掩蓋。

「時代周刊」主編凱利說： 「在這
個年頭，我們對美國體制的信任面臨
嚴峻考驗，有什麼新聞比選出三位平
凡人用不平凡方法來挽回公眾對商界
和政府信心更能引起風雲呢？」

隨着世界經濟放緩，不少大企業倒
閉，政府公營機構削支，公司瘦身，
裁員聲不絕。打工仔近年人心惶惶，
為兩餐生活，往往會怕得罪上級，怕
工作不保，怕受嚇，怕官僚化架構，
怕插手多事，不敢冒個人風險。在這
風潮下，明哲保身，寧願做服從機器
，永不駁嘴，甚而拋開專業理念。遇

見不公不平，違反專業操守，假帳舞
弊，人事欺詐等等亦視而不見，聽而
不問，懶理真相。結果，公司弊端或
工作程序疏忽沒有及時適當解決。最
終導致公司倒閉，失去工作。

事實上，當經濟富裕，有時還能容
許輕微過失。但經濟不景，競爭激烈
，工作便當小心翼翼，不容有失。員

工對老闆有時會過分敬畏。
其實有些英明領袖、上司、
老闆或大企業總裁並不那麼

專橫，但是他們偶爾流露不悅或不耐
煩，就有可能堵住下屬向他們反映的
渠道。

專業從業員，必須秉承專業理念，
敢於挑戰權威，抱有尋求真相的勇氣
，世界才會進步光明。際此風雲變幻
年代，三位女將獲選為二零零二風雲
人物，當中具有深層的意義！

86%省民怕患阿氏症受歧
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風雲人物三女將

【明報專訊】卑詩大學（UBC）獲得卑詩水電公司
（BC Hydro）的協助，為卑大進行一項大規模的改善
使用電力裝置計劃，每年可以節省多六十萬元的電費
。而該計劃可稱得上是加國的大學史上其中一個最大
規模的改善電力裝置，節省能源項目。

卑詩大學昨日與卑詩水電公司齊宣布，卑詩水電公
司將協助卑大進行一項大規模的節省能源計劃，預料
每年可以節省多六十萬元的電費。

卑大校園的五十幢建築物，現已安裝了新的省電燈
泡，耗電量已減少百分之十一，已為大學節省相等於
六十萬元的電費。

卑詩水電公司主席兼行政總裁貝爾（Larry Bell）表
示，由一九九九年至二零零四年，卑大將會減兩成的

耗電量，令大學可以再節省多六十萬元電費。
貝爾說，卑大對維持城市永續發展和節省能源作出

了巨大的貢獻，並且在推行節能計劃方面豎立里程碑
，也成為推動其他大學參與節能計劃的榜樣。

卑詩大學校長派珀（Martha Piper）指出，卑大在推
動城市永續和節省能源工作上不遺餘力。今次大規模
改善使用電力裝置的計劃，所節省到的耗量電相當於
卑大的所有電腦在未來四十年的耗電量。而校方也會
將該計劃作為教材，讓學生明白保護環境和節省能源
的重要性。

卑大的五十幢建築物將逐步更換上省電的自動感應
燈泡，該種新科技的省電燈泡發出白色燈光，使用壽
命長達二十五年。

【明報專訊】聯邦政府加西經濟發展部財務及公營
服務經理余冠柏指出，約一半本地小型生意，捱不過
第一年便要宣布結業，大部分是由於沒有在創業前擬
定周詳的商業計劃。

余冠柏昨日在 「日昇商業計劃書比賽2003」發布會
上表示，由於小型生意大多缺乏資金周轉及沒有專業
顧問作後盾，加上沒有撰寫商業計劃書的概念，本地
約五成新開小型生意都過不了第一年便要面臨倒閉。

他說 「撰寫商業計劃書是成功創業的基本步驟，不
但有助減低投資風險，亦可在創業之前取長補短。」

日昇商會會長許錦松在會上亦鼓勵大專學生和有志
投身商界人士，參加商會舉辦的第五屆 「日昇商業計
劃書比賽2003」作為創業的第一步。去年有四十至五
十名人士參加該項比賽，其中以旅遊業的商業計劃書

參加者最多，相信與本省繁榮的旅遊業有關。
商會副主席葉偉忠亦表示，評審團會保密計劃書內

容，並會與參賽者詳細分析計劃書利弊。不少獲獎者
都成功實現他們的創業意念，其中兩年前一名利用黃
豆創製成一款健康甜點的獲獎者，其生意規模更不斷
擴張，未來更有可能擴展至連鎖店。

參賽者可以個人或組別身份，從卑詩出口、電子商
業貿易、高科技、旅遊業或製造業其中一個行業項目
參加。評審團會按創業意念、財政管理、人力資訊、
市場趨勢等多方面評核，從各行業中選出一份最優秀
的計劃書及總冠軍。

遞交商業計劃書的截止日期為三月十四日。查詢可
致電六零四．二七三．一六五五，或瀏覽網頁 www.
sunbrite.org。

余冠柏（前右二）表示，撰寫商業計劃書是成功創業的基本步驟
。（前右三）葉偉忠、（前右四）為許錦松。 （陳瑞欣攝）

日昇商業計劃書比賽接受報名

【明報專訊】溫哥華保釣大
聯盟鑒於日本以 「租客」為名
，想達到巧奪蠶食釣魚台群島
妄念，定於明日下午一時，向
日本駐溫哥華領事抗議，使日
本政府知道全球華人民間保釣
工作絕不鬆懈，對其對釣魚台

所作所為十分不滿。日本領事
館地址為 1177 W. Hastings 街
，熱心人士可到時一起參加保
釣行列。

查詢電話：六零四．七八九
． 八 六 一 九 召 集 人 李 俊 雄
(Tony Lee)。

保釣大聯盟明赴日駐溫領館抗議
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